

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Es razonable que se elimine el fuero: Magistrado. Constancio Carrasco Daza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), señaló que en México hay inquietud porque se puedan otorgar los derechos políticos a quienes han sido condenados por algún delito y enfrenten un proceso penal. En su visita por Coahuila, el magistrado del TEPJF, dijo no tener una opinión sobre esta posibilidad que está en el ambiente, aunque destacó que oficialmente no se ha planteado en el seno del Tribunal una propuesta de este tipo en la que los presos podrían votar. “Hay asignaturas pendientes en nuestro debate constitucional a nivel de tribunales, nos ha tocado resolver asuntos en que se plantea desde la reclusión, no hemos tenido nosotros en nuestro orden jurídico interno, un debate de esa naturaleza, pero no están remotos de darse en nuestro debate jurídico”, dijo. Sobre el abuso del fuero constitucional, el funcionario del órgano electoral, indicó que es un asunto personal que no puede criticarse ya que no se tienen elementos para analizarlo: “yo creo que hay que reflexionar mucho sobre el tema, el fuero no se dio para proteger a nadie y generar impunidad, quien lo entienda así tiene una concepción equivocada”, expuso. (MILENIO.COM, JESSICA ROSALES)

Exigen tribus a Ortega dejar liderazgo del PRD. La disputa por el control de la dirigencia del PRD se reinició ayer, luego de que Jesús Ortega, presidente del sol azteca, anunció que convocará a la renovación de dirigentes en marzo de 2011. Representantes de varias corrientes, aglutinadas en lo que llamaron el G-8, consideraron un “albazo” la intención de Ortega de prolongar su estancia en la presidencia de su partido hasta marzo, y exigieron el relevo inmediato. Mario Saucedo, integrante del Movimiento Cívico, acusó a Ortega de haber propiciado la descomposición del PRD. En la conferencia del G-8, realizada en el primer piso de la sede nacional del PRD, estuvieron representantes de Democracia Social, Grupo de Acción Política, Izquierda Social, Movimiento Cívico, Red de la Unidad Nacional de las Izquierdas, Red de Izquierda Revolucionaria, Movimiento de Liberación Nacional e Izquierda Democrática Nacional. Ortega informó que el próximo martes solicitará a la Comisión Política del PRD que proponga al Consejo Político Nacional la emisión de la convocatoria para la elección de la dirigencia. Indicó que su mandato, derivado de una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en noviembre de 2008, concluye en noviembre de 2011, por lo que su propuesta adelanta su salida como presidente del PRD. Por ello, advirtió que en caso de que la dirección nacional determine permanecer unilateralmente al frente del PRD para los próximos cuatro meses, las ocho corrientes interpondrán un recurso ante el TEPJF por “el flagrante desconocimiento de los acuerdos asumidos en el Congreso Nacional”. (REFORMA, P. 6, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; EL UNIVERSAL, P. A18, MÉXICO-NACIÓN, FRANCISCO RESÉNDIZ; EL FINANCIERO, P. 33 Y 37, POLÍTICA, RIVELINO RUEDA)

Urge Judith Díaz revisar estatutos del albiazul. Aunque expresó su respeto por el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que validó la candidatura de Roberto Gil Zuarth para dirigir el PAN, la senadora Blanca Judith Díaz se manifestó en desacuerdo con esa resolución. Por ello hizo un “urgente” llamado a los integrantes del Consejo Nacional de su partido a revisar “los estatutos y evitar que se sienta un mal precedente. No podemos dejar abiertas las puertas a quien quiera dirigir el partido sin importar su trayectoria o conocimiento de la institución porque existe un vacío estatutario”, demandó. Por su lado, Juan José Rodríguez Prats, consejero nacional del PAN, calificó como dolorosa la decisión del Tribunal, porque dicha instancia se muestra miedosa al no salirse de lo que dice la ley. Así no se puede hacer buena justicia, puntualizó. Añadió que si se leen en conjunto los estatutos del PAN, se puede ver que sí hay requisitos para ser dirigente del partido, pero el Tribunal considera que no los hay, lo que significa que cualquier ciudadano puede ser presidente del blanquiazul recabando 10 firmas de consejeros. Sostuvo que la candidatura de Gil es inviable en lo moral, en lo histórico, en la trayectoria y en la tradición del panismo.

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

Gustavo Madero, candidato a la presidencia del PAN, aseguró que la construcción de alianzas internas entre los aspirantes para conseguir el voto de las dos terceras partes del Consejo Nacional no debe confundirse con un movimiento para cerrarle el paso a Roberto Gil Zuarth. Madero informó que personalmente llamó ayer a Gil para felicitarlo por la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL FINANCIERO, P. 37, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ CHAIREZ; LA JORNADA, P. 19, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA; EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Patricia Flores afirma ser calderonista. Patricia Flores Elizondo, ex jefa de la Oficina de la Presidencia de la República, rechazó que sea una panista que forme parte del grupo del llamado "poscalderonismo" pues se asumió completamente "calderonista". En entrevista, Flores Elizondo negó el término que utilizó Germán Martínez Cazares, ex líder nacional del PAN, para definir al próximo presidente del partido, quien trascenderá el sexenio de Felipe Calderón. Flores Elizondo respaldó a Gil después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio un fallo de su aspiración, y dijo que está con el diputado federal porque tiene una visión diferente, y a largo plazo, que sus demás contrincantes. (EL UNIVERSAL, P. 18, MÉXICO-NACIÓN, HORACIO JIMÉNEZ)

Covarrubias Villaseñor peleará por gubernatura. Marcos Covarrubias Villaseñor, aspirante a la gubernatura por la coalición "La Alianza es Contigo" (Acción Nacional-Partido de Renovación Sudcaliforniano), informó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló su candidatura. Expuso que por unanimidad se aprobó ayer el dictamen que presentó al pleno, el cual confirma el convenio de coalición presentado por ambos partidos políticos con él como candidato a gobernador. "Con esta decisión se confirma que encabezó este proyecto político, el cual arranca en condiciones adecuadas para, mantener un amplio contacto con la sociedad y demostrar que tenemos lo necesario para ganar la próxima contienda electoral en febrero", indicó. (MILENIO DIARIO, P. 34, CIUDAD Y ESTADOS, MARGARITA ROJAS; LA CRÓNICA DE HOY, P.15, ESTADOS, PEDRO JIMÉNEZ MEJÍA; LA JORNADA, P. 32, ESTADOS, RAYMUNDO LEÓN)

Aguascalientes tiene instituciones fuertes: Lozano de la Torre. Carlos Lozano de la Torre, gobernador electo de Aguascalientes, enfatizó que es momento de que todos unan esfuerzos y voluntades para la construcción de una mejor entidad. En el marco de la Vigésimo Novena Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, en la ciudad de México, Lozano de la Torre aseguró que cuenta con instituciones fuertes y merecedoras de la confianza ciudadana, "y es por eso que hoy más que nunca se requiere de la colectividad para fortalecerlas", dijo. El gobernador electo reafirmó su reconocimiento a la probidad y capacidad de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de que en la sesión se determinara la validez de las elecciones del pasado 4 de julio en Aguascalientes, "lo que nos da no sólo absoluta certeza y confianza en las instituciones, sino que también prueba la limpieza y transparencia del pasado proceso electoral", aseveró. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Géneros de Opinión

Juegos de poder/Despilfarro, indolencia y coraje acumulado/ Leo Zuckermann. Esta semana, en esta columna he presentado los resultados de tres estudios de investigadores del CIDE sobre el abuso de los recursos públicos en algunas instituciones del sector público mexicano. No voy a repetir los datos de lo caro que nos sale a los contribuyentes la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el sistema electoral y las organizaciones defensoras de los derechos humanos. Lo podemos sintetizar en una sola palabra: despilfarro. Y cómo reaccionaron los presidentes de las organizaciones evaluadas por los investigadores del CIDE tras conocer los resultados de dicho despilfarro. Con declaraciones de cartabón; frases huecas para salir del paso.

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

De la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), María del Carmen Alanís: "Es injusto hacer una comparación de cuántas camas del hospital infantil podríamos instalar si no existiera el Trife o cuántas escuelas se podrían construir. Tenemos, más bien, que analizar en su justa medida la contribución de las instituciones electorales al desarrollo democrático de nuestro país". Con sus declaraciones de cajón, los presidentes de la SCJN, el TEPJF, el IFE y la CNDH demuestran indolencia. Ciertamente los ciudadanos no se van a levantar en armas por el escándalo de ver cómo se gastan sus impuestos en éstas instituciones. Pero creo que se genera un coraje en la ciudadanía, tanto al enterarse del abuso como de la reacción de los involucrados. Un coraje que se va acumulando y que, a la vuelta de la esquina, líderes populistas capitalizan con un discurso de que ha llegado el momento de mandar al diablo a las instituciones. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, LEO ZUCKERMANN)

Teléfono Rojo/ Pinocho, El Mensajero del Los Pinos/ José Ureña. Ya tienen el aval del Tribunal de María del Carmen Alanís. Una aberración, dicen, porque se necesitan cinco años de militancia para ser Consejero Nacional del PAN y el presidente de los cuatro órganos, el Partido, la Asamblea, el Consejo y el Comité Ejecutivo, no necesita esa antigüedad. Con dos años y medio.

En cuanto se registró Gil Zuarth, sus cuatro contendientes cruzaron llamadas.

-No puede ser-coincidieron-; hay que impugnarlo.

-Déjenmelo a mí, para que iniciamos cuatro procesos -pidió Judith Díaz.

Lo hizo.

-¿Y si pierden? -les pregunté.

-No importa. Ya permeó la certidumbre de que podemos tener un dirigente sin militancia. Lucha meritoria porque Judith Díaz se sostuvo pese a presiones.

Le digo una: la buscó César Nava, El Pinocho de Felipe Calderón en el PAN para que, en nombre del presidente, pedir su desistimiento.

-El presidente dice que esto da mala imagen al partido - le argumentó.

-No- rechazó Judith.

El Tribunal Electoral, presidido por una amiga de Los Pinos, jugó esta vez con Los Pinos.

(OVACIONES, P. 2, POLÍTICA, JOSÉ UREÑA)

Citas Citables. "En el PAN no hay fracturas, sino competencia pura...debemos estar unidos para impedir dedazos o posibles divorcios entre los militantes", dijo Roberto Gil Zuarth, aspirante a la dirigencia del PAN, luego de que su contrincante Blanca Judith Díaz interpusiera un recurso ante el TEPJF para impedir su registro como candidato. (EL GRÁFICO, P. 19, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

Punto x Punto/ Amenaza/ Augusto Corro. El Tribunal Electoral aceptó que el diputado Roberto Gil participe como candidato a presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN). Lo anterior complica la lucha interna entre los blanquiazules que aspiran al cargo mencionado. Ellos son Gustavo Madero, Cecilia Romero, Roberto Gil y Francisco Ramírez Acuña. (DIARIO IMAGEN, P. 17, OPINIÓN, AUGUSTO CORRO)

A Pleno Sol/ País poco serio/ José Carlos Robles Montaña. La columna señala: Quién se atrevería a negar la inconformidad manifiesta entre los panistas porque las autoridades electorales le dieron el sí al diputado Roberto Gil Zuarth para que con el Vo. Bo. de su jefe busque ser el nuevo dirigente del PAN. (DIARIO IMAGEN, P. 11, ESTADO DE MÉXICO)

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

Rozones/ Que sí es priista. En la columna se comenta que la novedad es que José Murat, quien apoyó a Gabino Cué y a la alianza PAN-PRD, insiste en mantener su credencial del PRI. Promovió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un juicio, pues acusa de ilegal el inicio del proceso de expulsión en su contra por la Comisión de Justicia partidaria del PRI. Lo que dicen que no ha medido el ex gobernador es que el expediente en su contra contiene pruebas graves de que impulsó la contra campaña contra su partido. Y dicen priistas que eso sí calienta. (LA RAZÓN, P. 2, LA DOS Y LA WEB, DE LA REDACCIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Perfila la Corte aval a contratos de IP en Pemex. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estudia un proyecto de sentencia que declara constitucionales artículos cruciales del Reglamento de la Ley de Petróleos Mexicanos en materia de contratación de empresas privadas y funcionamiento del Consejo de Administración de la paraestatal. El proyecto de la controversia, elaborado por la ministra Margarita Luna Ramos, propone fallar contra la Cámara de Diputados en 12 de los 13 temas en los que alegó que el Ejecutivo se excedió en sus facultades al expedir ese reglamento, publicado en septiembre de 2009. Luna considera que se debe avalar el artículo 62 del reglamento, que define la forma en que se pactarán las remuneraciones a los contratistas de Pemex. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

La Cofetel esperará resolución de la Corte. Mony de Swaan, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), dijo que a pesar de que no hay impedimento para que el organismo regulador continúe el proceso de transición digital de la televisión, lo prudente es esperar la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con respecto a la legalidad del decreto del 2 de septiembre. “La Comisión (Cofetel) tiene facultades de seguir avanzando, estamos ya incluso revisando en el área de radio y televisión la política emitida en el 2004 y estamos tratando de adecuarla”, dijo. (EL ECONOMISTA, P. 23, CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA)

Publica la Corte dictamen final, pero omite a implicados en ABC. El dictamen de la investigación que realizó la Suprema Corte de la Justicia de la Nación (SCJN) sobre el incendio en la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora, el 5 de junio de 2009, en el cual concluye que existió violación grave de garantías individuales, fue publicado en el Diario Oficial de la Federación. Sin embargo, la Corte omitió dar a conocer los nombres -a través del DOF- de los siete ex servidores públicos que incurrieron en obligaciones legales y que sí mencionó durante la última sesión pública sobre el asunto y en el engrose de su dictamen. Asimismo, la publicación contiene los votos particulares de la minoría de los ministros, las 32 recomendaciones que hizo a los tres niveles de gobierno con el propósito de mejorar el servicio de guarderías subrogadas y prevenir tragedias como ésta, en la que perdieron la vida 49 niños y más de 100 resultaron heridos. (MILENIO DIARIO, P. 30, RUBÉN MOSSO)

Anuncian mineros amparo a Napoleón Gómez Urrutia. Es falsa la información de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) haya declarado válidas las acusaciones contra Napoleón Gómez Urrutia, dijo el Sindicato Minero, tras informar que el juicio de amparo se resolvió con sentencia que ampara y protege a Gómez Urrutia y a otros personajes, acusados. (DIARIO DE MÉXICO, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Reanudarán el lunes 22 la discusión sobre consejeros. Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, anunció que los coordinadores parlamentarios se reunirán el lunes para continuar el análisis de la terna para consejeros del IFE. Vázquez Mota indicó que uno de los temas centrales de la Jucopo es la elección de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Refirió que no existe una fecha límite; sin embargo, aseguró que continuarán los trabajos para que los tres consejeros del IFE asuman su cargo lo más pronto posible. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 7, CLAUDIA SALAZAR)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

PAN pide a ALDF repartir recursos sin favoritismos. Obdulio Ávila Mayo, presidente del PAN capitalino, aseguró que las declaraciones que se refieren a que el Distrito Federal no recibió el presupuesto justo, son mentiras. A pesar de los resultados trancos en pobreza, infraestructura urbana, empleo, educación y servicios de salud, el dirigente panista dijo, que "el gobierno recibió en esta ocasión la cifra más grande en sus 13 años de ejercicio". Ávila Mayo informó que para 2011 al DF le fueron otorgados 78 mil 184.5 millones de pesos, donde además destacó la labor de consenso y negociación que realizó la bancada panista. Indicó que entre los recursos aprobados por el Congreso, destacan más de 6 mil millones de pesos que se podrán ejercer de manera directa, además, recordó que fue autorizado un techo de endeudamiento para la ciudad en cuatro mil millones de pesos. (EL UNIVERSAL, P. 7, PHENÉLOPE ALDAZ)

"Sepultan" destitución de consejera. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del DF, aseguró que no existe ante la Mesa Directiva ni otra instancia de ese órgano, ninguna denuncia o escrito relacionado con la solicitud de remoción de Carla Humphrey, consejera del Instituto Electoral del DF. Mediante un comunicado dijo que "para la Asamblea Legislativa la autonomía e independencia de la cual se encuentra investido el órgano electoral local es el aspecto fundamental". Dijo que la actual discusión de reformas al Código Electoral fortalecerá al IEDF y al TEDF. (EL UNIVERSAL, P. 8, GEOVANA ROYACELLI)

Legisladores piden quitar a Oficial Mayor e investigarla. Diputados de la Asamblea Legislativa solicitaron la separación del cargo de María de Lourdes Cedillo Rivas, oficial mayor de la ALDF, mientras se realiza el proceso de investigación sobre la compra de inmobiliario. La solicitud se hizo por carta firmada por 16 legisladores de los grupos parlamentarios del PRD y PT, dirigida a Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF. En el documento se señala que la solicitud responde al compromiso que tienen los grupos parlamentarios "con la rendición de cuentas y un manejo responsable de los recursos como principio democrático". Además de la petición de separación del cargo de la oficial mayor, también solicitan la intervención del contralor interno, Pablo Trejo Pérez para que se investigue la compra de muebles a precios excesivos. (EL UNIVERSAL, P. 5, PHENÉLOPE ALDAZ Y GEOVANA ROYACELLI)

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

Estado de México

Buscan blindar planes de Peña. El PRI quiere asegurar que los 13 programas sociales de Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, se mantengan en el nuevo gobierno que iniciará en septiembre de 2011. Ernesto Nemer, diputado local priísta, propondrá este viernes una reforma para que las estrategias de desarrollo social de Peña no sean canceladas, sea el partido que sea el que gane los comicios del 3 de julio del próximo año. La iniciativa propone crear un sistema estatal de indicadores de desarrollo social y humano, encargado de coordinar la evaluación a los programas sociales, a fin de garantizar su presupuesto. (REFORMA, P. 6, ENRIQUE I. GÓMEZ)

Polevnsky, candidata obradorista al Edomex. Los perredistas integrantes del movimiento de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, en el Estado de México y las dirigencias nacionales del PT y Convergencia determinaron lanzar como su candidata a la gubernatura a la senadora Yeidckol Polevnsky. En un pronunciamiento conjunto del Movimiento por el Cambio Verdadero, que integran diversos perredistas, el PT y Convergencia, acordaron “actuar de manera responsable” y poner por encima de los intereses personales, el proyecto nacional de transformación de México y decidieron promover como aspirante de esta alianza a Polevnsky para que en el tiempo determinado sea considerada candidata. La candidatura de la legisladora será alterna a la que podrían construir el PAN y el PRD en una alianza para el gobierno mexicano el próximo año. (EL UNIVERSAL, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

Guerrero

Reclaman auditoría. Seis ex diputados locales del PRI exigieron que la Auditoría General de Guerrero revise las cuentas del Congreso local para que investigue el déficit financiero de 24 millones de pesos que enfrenta este Poder Legislativo. Lorenzo Cortés, Silvia Romero, Marco Antonio Cabada, Ricardo Moreno, Manuel Saidi Pratts y Jorge Salgado Parra, fueron expulsados por apoyar a Ángel Aguirre Rivero, candidato de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT, Convergencia). (REFORMA, P. 16, JESÚS GUERRERO)

Hidalgo

Aprueba PRD integrar coalición con el PAN para las municipales en Hidalgo
El Consejo Municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca aprobó por mayoría de votos ir en alianza con los partidos Acción Nacional (PAN) y Convergencia, reveló Aurelio González Pérez, presidente del sol azteca estatal. Explicó que el PRD propondrá, en el supuesto de pactar una alianza con el blanquiazul y el partido naranja, “que el proceso de selección del candidato de la virtual alianza, pueda ser por alguna de las tres opciones existentes; es decir, por resolutive, consenso o a través del voto directo de la ciudadanía”. En tanto, la expresión del Frente Democrático Hidalguense (FDH) sostuvo que están en desacuerdo con establecer otra alianza con Acción Nacional, pero “damos el voto de confianza al Comité Directivo Municipal de Pachuca que no pactará acuerdos en lo oscuro”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, ENRIQUE JUÁREZ)

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

Jalisco

Presentan en Jalisco urna electrónica para el 2012. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado (IEPC) de Jalisco presentó en una asamblea de Radiodifusoras y Televisoras de Occidente (Rato) la urna electrónica para las elecciones de 2012. José Tomás Figueroa, presidente del IEPC, dijo que como parte de las políticas de promoción y socialización de esta herramienta, se presentó la urna electrónica que digitalizará las elecciones locales de Jalisco de gobernador, diputados y municipales en el 2012. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Entrenará el Ejército a policías estatales. Genaro García Luna, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, dijo que el nuevo modelo de policía prevé que los elementos de la Unidad de Operaciones de cada entidad federativa reciban adiestramiento en bases de las fuerzas armadas para que realicen acciones "de más alcance en el combate al crimen". El funcionario propuso además que las policías estatales cuenten con una unidad de Inteligencia -similar a la que tiene la Policía Federal- para aumentar sus capacidades de planeación, análisis y operación, a fin de que dejen de ser únicamente agrupaciones "reactivas". En este modelo se plantea que cada Unidad Básica de Policía esté integrada por 422 elementos, que estarán regulados por estrictos controles de confianza y serán seleccionados con criterios específicos, como el nivel educativo, es decir, que los elementos que participen en la Inteligencia operativa deberán contar con instrucción universitaria o equivalente. Por otro lado, Felipe Calderón, presidente de México, envió a la Cámara de Senadores una iniciativa de reforma por la que se permitiría al titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) disponer del personal que realiza servicios administrativos y profesionales para integrarlo al combate al crimen organizado. La reforma a la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y a la Ley de Ascensos y Recompensas de ambos institutos armados tiene como propósito aumentar el número de efectivos militares que "puedan hacer frente a situaciones de emergencia", según se indica en la exposición de motivos de la propuesta del Ejecutivo federal. (MILENIO DIARIO, P. 38 Y 39, IGNACIO ALZAGA Y LORENA LÓPEZ; LA JORNADA, P. 7, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS)

Certifican sólo a 10% de mandos en estados. Sólo uno de cada 10 policías estatales y municipales del país con funciones de mando, operativas o consideradas sensibles ha sido sometido a controles de confianza de permanencia, reveló Juan Miguel Alcántara Soria, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Indicó que, de una fuerza de 449 mil 434 servidores públicos, sólo ha sido evaluado integralmente el 10.16%, es decir, 45 mil 699 elementos. Entre enero de 2008 y octubre de este año, los municipios aplicaron controles a 16 mil 436 agentes (9.8%) de un universo de 167 mil 725, mientras que los estados certificaron a 29 mil 263 policías (10.38%) de 281 mil 809. Alcántara Soria, exhortó a los funcionarios que desempeñan funciones de mando que se apegue a los lineamientos emitidos para dar cumplimiento a los procesos de evaluación estipulados por la ley. (REFORMA, P. 1, ANTONIO BARANDA)

VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

La CNDH registra 66 homicidios de periodistas y 18 atentados a medios. La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) tiene el registro de 66 homicidios de periodistas, 12 desapariciones y 18 atentados a medios de comunicación en México de 2005 hasta la semana pasada. Fernando Batista Jiménez, quinto visitador de la CNDH, señaló que la impunidad es el mayor atentado contra la libertad de expresión, pues sólo el 10% de los casos han obtenido sentencia condenatoria. Destacó que en lo que va del gobierno de Felipe Calderón se han documentado 308 quejas, es decir que en tres años se rebasó la cifra total del sexenio anterior, que fueron 275 durante los seis años. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

Reportan infarto de Onésimo. Onésimo Cepeda, Obispo de Ecatepec, Estado de México, sufrió un infarto la tarde de ayer. Fuentes de la diócesis de ese municipio mexiquense confirmaron que el prelado, de 73 años, fue operado tras el incidente y que anoche se encontraba en recuperación en terapia intensiva en el Hospital Ángeles del Pedregal. Al momento del infarto, Cepeda estaba reunido con miembros de su diócesis en la catedral de San Cristóbal, cuando dijo sentir molestias y abandonó la sala donde se encontraba. El Obispo está inmerso en una denuncia por presuntamente haber simulado un préstamo de 130 millones de dólares. De hecho, el lunes vence el plazo para la revisión del amparo en dicho litigio, por el cual la Procuraduría de Justicia del DF debería ejercitar acción penal contra el prelado. (Reforma, P. 1, MIRIAM ACEVEDO)

Aumenta al doble pobreza extrema. Un estudio elaborado durante el 2009 y presentado ayer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), reveló que la reciente crisis económica provocó que se duplicara el número de hogares con hambre en México, catalogados como en "inseguridad alimentaria severa". La investigación refleja los niveles de pobreza extrema en el país. En el 2008, en el 8% de los hogares se reportó que un niño o un adolescente tenía hambre, pero no alimentos, en 2009 el porcentaje creció a 17 por ciento. La evaluación se basa en la Escala Mexicana de Seguridad Alimentaria (EMSA), que considera aspectos como la preocupación por la falta de alimentos, los cambios en la calidad y cantidad de los mismos e incluso las experiencias de hambre. El Coneval aplicó, en 2008 y 2009, encuestas a nivel nacional en las que se preguntó, entre otras cosas, si la cantidad de comida servida a los menores de 18 años había tenido que ser reducida por falta de dinero. (REFORMA, P.1, MARGARITA VEGA)

Se destapa Vázquez Mota en EU. Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del PAN, destapó su aspiración presidencial por el blanquiazul para el 2012. Lo anterior durante una conferencia que dictó en California, Estados Unidos. Dijo que México está preparado para que lo gobierne una mujer. Indicó que su afirmación se basa en el hecho de que "7 de cada 10 hogares se sostiene con salarios que aportan las mujeres". Aseveró que ha llegado el momento de construir un acuerdo político, incluso mínimo, sobre las reformas que requiere la nación, independiente del partido que gane la Presidencia. (DIARIO BASTA, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Preocupa que la democracia aún siga en la agenda actual. Gustavo Enrique Madero, sobrino-nieto de Francisco I Madero, quien dio inicio al movimiento insurrecto, a través de la Proclamación del Plan de San Luis, comentó que a cien años de la Revolución mexicana no se han alcanzado los anhelos de participación democrática y libre, ni el México próspero que soñó su antecesor. Dijo que se ha vivido un ayuno democrático en el que aún no es posible garantizar elecciones limpias en algunos estados de la República. Explicó que ahora no son las balas ni los cañonazos sino las iniciativas, reformas y votos los que pueden hacer estos cambios, y hace un llamado a los políticos y ciudadanos para aprovechar este nuevo momento histórico y sacar adelante las reformas que puedan darle un mejor futuro a los mexicanos. (MILENIO DIARIO, P. 5, DANIEL VENEGAS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2010

Pide PRI elevar penas a servidores corruptos. La bancada del PRI en el Senado propuso ayer reformas a diversas leyes para incrementar hasta en 300% las penas y años de inhabilitación contra funcionarios corruptos. La iniciativa tricolor establece que la inhabilitación temporal que imponga la Secretaría de la Función Pública (SFP) por participar de manera directa o indirecta en procedimientos irregulares de contratación no podrá ser menor de 18 meses ni mayor a 20 años. En la actualidad, la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público establece, en su artículo 60, que la inhabilitación por esa causa no será menor de tres meses ni mayor a cinco años. El proyecto, presentado ante el pleno por los senadores Manlio Fabio Beltrones y Raúl Mejía, indica que cuando la inhabilitación se imponga como consecuencia de un acto u omisión que implique beneficio o lucro, o cause daños o perjuicios, será de 18 meses hasta 15 años, mientras que ahora es de uno a cinco años. (REFORMA, P. 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA GUERRERO)

Cenecistas ya no quieren a Rojas como líder priísta. La bancada cenecista del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada por Cruz López, inició la recolección de firmas para solicitar a Beatriz Paredes, presidenta nacional del partido tricolor, la remoción de Francisco Rojas como coordinador de la fracción priísta en el Palacio de San Lázaro. López sostuvo un encuentro con 13 de los 85 diputados del sector campesino para redactar la demanda, aunque por la tarde se reunió a puerta cerrada con el propio Rojas, sin dar a conocer los resultados de esa charla. Cruz López confirmó la intención de entregarle a Paredes un escrito para manifestar su "inconformidad" con la actuación del coordinador de los diputados del PRI durante la votación del Presupuesto de Egresos para el 2011. (MILENIO DIARIO, P. 13, FERNANDO DAMÍAN Y ELBA MÓNICA BRAVO)

